い

行 人 発 学園南地区社会福祉協議会 会 長 森 本 徹 也 編集責任者

膳 史 隆 電話 0742-45-0993

学園南

令和の世を迎え、 地区自治連合会 廣 会 嶋 心引き締 長 嘉 昭 解とお力添えをお願いします。

より自治会活動に一方ならぬご 減災への備えを強化していかね 理解とご協力を頂きありがと る高揚感に浸っています。平素 した。皆様と共に、今まで以上 台風と自然災害に見舞われま うございます。 に地域の方々との絆づくりと、 昨年は、大地震、 大雪、豪雨

せて新しい街づくりが始まりま た「地域自治協議会」を設立さ 今年は、地域の未来を見据え

ばなりません。

部会」、「福祉部会」の3グルー 団体は「自治部会」、「防災防犯 参画をお願いし、また当地の20 未加入者を含む)を対象に協働 プいずれかの構成団体となり協 活動をしてきています。 地区に居住の方全員(自治会

皆様には、

自治協議会にご

理

に深いご理解とご協力を賜

平素は奈良市行政の運営

会

久

年4月に設立された組織です を推進する目的として、平成 心できる、住みよいまちづくり る活動に取り組み、「安全で、安 対策及び犯罪被害の防止を図 協力を頂き御礼申し上げます。 自主防)の活動に、ご理解とご 自主防災・防犯協議会(以下、 自主防は、災害発生時の減災 地区住民の皆様、学園南地区 21

ださい。

園前ホールで開催します。

ぜひ

福祉大会は9月16日別に学

お越しください。

申し出を頂くと同好会の中で検 独立させました。現行以外もお

討しますので積極的にご参加く

地

防区 会犯自 協主 長議院 災 男

と考えてみたいと思います。 心、住みよいまちづくり活動が 号が変わり、 実施できてきたのか、しっかり 機会に再度振り返り、安全、 を刻むことになりますが、この 開けます。自主防も新たな歴史 4月の総会にて、今年度の事 5月1日、 平成から令和 新たな時代が幕を △元 事 地 安

和元年度の船出をしました。

く終了し、新自治会長と共に令

4月14日定時総会が滞りな

森

本

徹

也

と思えるような活動内容の上、 組織を目指します。 まちづくり活動に向けた自主防 できる主体的持続可能な防災 結果、いざという時に力が発揮 区の皆様が「参加して良かった」 業活動の基本理念としては、 を進めてまいります。特に、 業計画が承認され、新たに活動

活動に戻し、

、以後、

麻雀、カラ

あいネットワーク部会を従来の も会として活動します。②ふれ 緒になって学園南いきいき子ど きいきスクールと子ども会が 年に比べ今年度の変更点は①い

オケ等を同好会とし部会として

温 井

就任のごあいさつ 西部出張所 新所長



所 長 西部出張所 穴尾 恵 美

> 任しました穴尾恵美と申しま 年4月に西部出張所長に着 り厚く御礼申し上げます。 本

ります。 管理意識の重要性を感じてお たが、日々災害に対する危機 たな時代・令和へと移りまし 災害の多かった平成から新 この意識を踏まえ今

支援・ご協力をどうぞよろ 努めてまいりますので、 後も行政サービスの向上に しくお願いいたします。



地 区 社 協 会 長議福 会祉

ます。

丁目自治会 計宜



そ 30 年。 いいたします。 解、ご協力をよろしくお願 させていただきます。ご理 務の遂行のため精一杯務め 大役。ご満足いただける会 ところに突然の自治会長の 全く関わってこなかった 学園前に移り住んでおよ 。今まで自治会活動

あ

S

丁目第2自治会 岩田 真



感じられる街にしたいと思 代を超えて「住み良い」と 持ち続けられるような、世 世代が近所とのつながりを びと成長でき、またシニア いる地域だと感じました。 的に芸術・文化に親しんで かの美術館があり、日常 子どもが安全かつのびの 住宅街の中に大和文華館

管理組合自治会 丁目パークスイーツ 千田 美由紀



もできるような公園ができ 思います。小さい子供や大 備があまり良くないように 駅南側の交差点など道路整 れば良いと思います。 人も憩えて、ウォーキング 、綺麗なのですが、学園前 当地区は街路樹や緑が多

丁目自治会 岡村 美紀子

なあと感じています。 道のアップダウンは激しい 園前は眺望が良い一方で坂 しにも慣れてきました。学 も恵まれ、この街での暮ら ほど良い近所付き合いに

第 39 号

よろしくお願いいたします。 だきます。皆様のご協力を 動のお手伝いもさせていた 本年度は自治連合会の活

丁目北自治会 岩本 幸治

(敬称略)



域を経験しましたが、ここ に戻るたびにほっと安心し し、大人になって様々な地 幼少時代を奈良で過ご

なればいいですね。 の想いで「ほっと」する街に れ想いは違ってもそれぞれ 世代と新しい世代、それぞ 半を占めますが、昔からの ます。やつぱり奈良です。 当自治会は高齢世帯が大

丁目南自治会 中村 眞



街という印象でした。 地区のあるアカデミックな また駅周辺に美術館や文教 きた当初は、通勤が便利で 年前に高畑から移って

会活動の中で考えていく必 の支援連携の一端を、自治 生活支援を含め公共機関と す。見守りや介護、日常の はますます増え、当自治会 内でも空家が発生していま 要性を感じています。 高齢者世帯や単身世帯

丁目南苑自治会 寺川

佳孝



手入れをして熟成していけ を大きく変えることなく、 です。鳥のさえずりと共に と生活できる落ち着いた街 離にありながら、ゆったり ればと思います。 が住み静かな街…この環境 目覚める朝、穏やかな人々 当地区は駅まで歩ける距

三丁目自治会



受け止め、また役所や警察 らのご意見や苦情を真摯に 等に対して皆様の代表とし が自身の課題です。皆様か お役に立てるのかどうか? 住民の代表として少しでも をお願いいたします。 力します。よろしくご協力 てしっかりと物申すべく努 3度目の自治会長です。

丁目北自治会 大西 優陽



この街はとても静かで治

と思うような地域に、また ります。若い世代、家族を もフレンドリーな印象があ 思います。 住みやすい地域にしたいと 持った方たちが「住みたい 安も良く、近所の方がとて 人暮らしの高齢者の方が

三丁目中自治会 中村 光

ます。自治会としても困 れるまちづくりが少しでも さがないわけではありませ ばならない時代とも言われ 前進すればと思っています。 んが、安心して住み続けら 者が若年世代を支えなけれ 少子高齢化が進み、 高齢

三丁目南自治会

らと思います。 1年間よろ りますように、微力ながら が経ちました。これからも 穏やかで住みやすい町であ お手伝いさせていただけた しくお願いいたします。 この町に住み始めて15

新たなコミュニティ『学園南地域自治協議会』の設立

我が地域も少子高齢化し空き家も増え、隣近所のつながりも疎遠化が進む中で、地域活動の担い手が減ってきています。"地域力のあるうちに設立を"と、平成27年4月から今年4月まで検討を重ね設立準備を進めてきました。

その間、皆様から問題提起と街づくりアンケートでは前向きの で回答を多数頂きました。おかげ様で5月26日の合同臨時 総会で自治協議会設立の決議がなされました。いよいよ6月 上旬に設立認可の申請を奈良市に行います。

皆様には、一層自治協議会の理解を深めて頂き、地域の活性 化にご支援をいただきますようお願いいたします。



1. 地域自治協議会とは

全住民自治によるまちづくりを行うための地域を一体化した、新たな地域コミュニティ組織のことです。

(1) 地域自治協議会の構成

今まで地域コミュニティの中心的役割を担ってきたのが自治会であり、自治会長が既存の市民公益活動団体 (奈良市自治連合会など)の役員を担ってきたことなど、新しいコミュニティの形成にあたっての素地があり ます。

地域自治協議会は、各地区の自治連合会などが中心となり、地域で活動する各種団体や住民が連携して協議を行います。また、この地域自治協議会は、各種団体への加入の有無、性別、年齢、国籍などに関係なく、地域の住民全員が地域自治協議会の構成員となり、活動に参加することができます。

【学園南地区における構成団体】

- ○自治連合会 ○自治会 ○地区社会福祉協議会 ○民生委員·児童委員協議会
- ○自主防災・防犯協議会 ○PTA ○高砂会 ○いきいき子ども会
- ○公民館 ○美術館 ○医療機関·商店·事業者 ○学校·学校支援団体
- ○子育て団体 ○NPO・ボランティア団体 など



(2) 地域自治協議会の活動エリア

地域自治協議会は、一定のまとまりのある地域で設置して、その区域を活動エリアとします。

ただし、地域自治協議会を担うのは住民であることから、隣接する区域が一体となるなど、住民が活動しや

すい区域を選択できるよう柔軟に対応するとともに、 各地域の実情に合わせたエリア設定を地域の話し 合いによって決定することも可能です。

【学園南地区における対象エリア】 学園南1~3丁目、学園大和町1丁目の一部

(3) 地域自治協議会の役割

地域自治協議会は、地域の現状や課題にもとづいてさまざまなまちづくり活動を行うほか、地域の要望を取りまとめ、市へ提言を行うなどの役割を担います。

また、地域自治協議会の活動を継続的に実施していくためには、連携・交流によって地域内の絆を深めるとともに、段階的・計画的に活動を拡大していくことが望まれます。

【地域自治協議会の主な役割】

①まちづくり活動推進 ・地域の課題解決に向けた活動 ・地域自治計画の作成・実施

・市の担当部局を通じた情報の送達・授受

- ②要望集約・提出・地域内の要望や意見の集約・提出
- ③施策等の提言・地域内の活動を踏まえた施策・事業の提言
- ⑤地域連携の強化・各団体間の情報連絡・各団体が実施するイベントの調整・相互参加協力

2. 地域自治協議会の効果

④情報共有の窓口

地域自治協議会は、地域内の各団体のネットワーク化及び相互補完を図るもので、それぞれの地域の特色を生かした組織として地域の課題にきめ細かく対応できることなどから、地域・行政の双方にさまざまな効果がもたらされます。

(1)地域にとっての効果

- ○相互補完・・・・・ 個別では解決が難しい課題でも、多様な主体が協力することで解決していけます。
- ○一体感の向上・・ 地域の誰もが参加し、活動に取り組むことができる組織であることから、地域内の一 体感の向上が期待できます。
- ○相乗効果・・・・・ 協議会を構成する多様な主体が連携・協力することで、従来からの活動が活性化したり、新たな活動が生まれたりする可能性があります。
- ○効率性向上・・・・ 地域内の重複した活動が一本化されることにより、効率的な役割分担が可能となり、 住民が参加しやすくなります。

(2) 行政にとっての効果

- ○地域の要望・提案の効率的・・・ 地域で調整集約された要望・提案等を市に提出し、市側が効率的かかつ迅速な把握 つ迅速に把握することができるようになります。
- ○地域の実情に応じた迅速・・・・ 横断的・多面的に把握した地域の要望・提案等を基に、地域の実情かつ一体的な対応 に応じて、市が迅速かつ一体的に対応することが可能になります。

(3) 複合的な効果

- ○地域と市側双方からの施策提言の機会・場が容易に確保できます。
- ○地域ニーズに密接に対応した市の政策づくりが可能になります。
- ○両者にとって情報の公開と共有による合意形成の場が担保されます。

3. 地域自治協議会に関するQ&A

- 地域自治協議会を設立するメリットは何でしょうか。
- 地域自治協議会を設立することで、
 - ○地域課題に対して、連携して対処することができます。
 - ○地域に一体感が生まれます。
 - ○担い手不足により難しくなった活動を地域全体で取り組めます。



- 私たち地域住民は、具体的に何をすればいいですか。
- まちづくりの担い手の一人として、地域自治協議会に関心を持ち、できる範囲で地域自治協議会の話 し合いや活動に参加していただくことが重要だと考えます。 地域内の企業や各団体の役員の方、退職した世代の方などに積極的に声を掛け合い、地域自治協議 会への参加を呼びかけていきましょう。
- □ 地域自治協議会を設立したら、自治会(町内会)や地域の団体はなくなりますか。
- 地域自治協議会は、各地域に存在する組織に替わるものではなく、各団体が連携協働するプラット ホーム的な組織です。そのため、地域自治協議会の設立にともなって既存の団体がすぐさま解散する わけではありません。
- ・現在の自治会(町内会)や地域の各団体は、今後どのように変わりますか。
- 自治会(町内会)や地域の各団体は、相互に連携することにより、地域内の課題解決に向けた取り組 みを検討・実施しやすくなります。また地域内に一体感が育まれ、単独では解決が難しい課題も効率 的に解決することが可能となります。
- 地域自治協議会は、市役所の組織ですか。
- 市の組織ではありませんが、地域自治協議会はまちづくりを進めていく上で市の重要なパートナーと して、連携・協働していくことになると考えています。

祉のアンテナ役をお願 よく聞きます。 ない町でありたい。 こもの虐待など不幸な事故の 長(班長)さんには地 合い見守り合うことで、 い見守り合うことで、子自分のできる範囲で助 共 、隣近所、 という言 ちょっとした 老いも若 自治会の

をお願いいたします。 「域の一人暮らしや高

る若いお母さん方は、

る若いお母さん方は、ご近所い方、子育てに悩んでおられ

・・ご近所への目配り・気配り っため には、 少子高質 希薄化・価値観の多 社会情勢が変化してい 「ささえあえる町」にす 【ちょっと見守り

ています。 生労働 さんの身近な相談相手に努め 大臣の委嘱を受けて皆 元童委員 は

気づきのポイント

- ①ポストに新聞・郵便物等がたまっている。
- ②窓やカーテンが開いたまま、閉まったまま。
- ③洗濯物が干しっぱなしになっている。
- ④外でよく見かけたのに最近見ない。
- ⑤季節に合わない服を着ていたり、言動が不自然。

こんな時のついでに…

- ・通勤の時
- 家の前を掃除している時
- ・回覧をまわす時
- ・散歩の時
- ・買い物の時



・あんぜん・ ささえあえる町に の活動

る関わりを持ち、

友達との生

人一人の育ちを大切にす

りました。

行に伴い、幼稚園利用も始ま から「学園南こども園」への移

今年度より「学園南保育園

ります。

築のためご迷惑をおかけいた

地域の皆様には、

新園舎建

しております。安全第一に取り

る教育・保育を目指してまい 活や遊びの中から学びを育て

新園舎工事中です!

るために、様々な支援を通し 地域でその人らしい生活を送

です。主な役割は①介護予防 て生活を支える総合相談機関

ケアマネジメント②総合相談

などを通じて、子どもたちを を得て地域住民との交流活動

心豊かで健やかに育みます。

•

•

•

•

ė •

•

いき子ども会は、地域の協力 子ども会」になります。いき 会は合併し「学園南いきいき スクールと学園南地区子ども

権利養護④ケアマネジメン

ますので、ご理解ご支援よろ 力を合わせていきたいと思い 育の充実に向けて、職員一同、 組み、さらに子どもたちの保

しくお願いいたします。

学園南保育園の 「こども園」 移行について 粛



学園南こども園 神田美智代 長



包括支援センター富雄東地域

田

センター長のごあいさつ

とが大切です。様々なプログ は元気なうちから取り組むる

ト支援になります。介護予防

^_^_

ラムがありますので積極的に

こ参加ください。どうぞお気

日雄東地域包括支援センター

田中伸志

軽にご相談ください。今後も

職員共々よろしくお願いいた

ター長として就任させていた 域包括支援センターのセン だきました。 奈良県五條市生まれの44 4月より奈良市富雄東地 奈良市内には6年前に

9時~17時

月~金曜日 (祝日以外)

相談連絡先

30742-52-2051

歳。 引っ越してきました。趣味は 年時代は柔道・カブスカウト 自宅での映画鑑賞ですが、少 ケが好きでした。 ボーイスカウト。大学ではワ >ダーフォーゲル部。 ゚カラオ

高齢者の皆さんが住み慣れた せて頂いておりました。 の3月までは特別養護老人 ホーム長曽根寮の施設長をさ 地域包括支援センターは、 職歴としては軽費老人ホ デイサービスセンター、こ

いき園南 岡長

いきいきスクー 子ども会」の合併につい

力いただき厚くお礼申し上げ

今年度、学園南・いきいき

クール・子ども会活動にご

平素は、学園南いきいきス

- ・福祉大会 9月16日(月)13:30 高齢者から児童までの集い 於:学園前ホール
- 10月1日(火)・11月2日(土) ・赤い羽根共同募金
- ・作品展 10月7日(月)~9日(水) 於:集会室
- ・アートフェスタ 11月9日(土)~11月16日(土) 会場: 帝塚山学園18号館・大和文華館・西部公民館他 現代アート展&コンサートなど
- ・防災訓練 令和2年1月19日(日)9:00 避難所開設訓練 於:西部公民館6階体育室
- ・防犯講習会 令和2年2月2日(日)13:30 於:西部公民館4階

します。

- ○ふれあいネットワーク ふれあい集いの会:月1回
- ○学園南いきいき子ども会 月1回
- ○ぷちっこパーク

週1回・火曜日 子育て支援の会

- ○ウォーキング 月1回 ウォーキングクラブ
- **○グラウンドゴルフ** 月4回 軽スポーツクラブ
- ○パソコン教室 月1回・第3水曜日 学園南ICT部会
- ○同好会(囲碁、カラオケ、うたごえ他) 各週木曜日